

七夕飾りのある1年生の生活

1年生の皆さんの中学校生活が始まって、1ヶ月以上が経過しました。学校生活には慣れてきましたか。現在の2、3年生の先輩方は、楽しみにしていた行事、目標にしていた中総体やコンクール等を失ってしまいました。そんな先輩の姿を見て、どのように感じますか。私は、少しずつ前を向いて進んでいる彼らの姿をととても立派だと思っています。

さて、1年生の生徒の皆さんはどうでしょうか。小学校の卒業式は、保護者の方々が参列する事ができませんでした。そして2ヶ月遅れて実施した入学式も密を避けるために、2回に分けての実施となり、短時間の式となってしまいました。学校生活に慣れていくためのステップとしてとても大切だった対面式や部活見学、そして先輩方が躍動する姿を目に焼きつけてほしかった様々な大会やコンクールも、その機会は失われてしまいました。

それでも、1年生の皆さんが頑張っている姿、頑張ろうとしている姿がよく分かります。特徴的なのは、学級活動や授業に向き合う姿勢です。どのクラスでも見られますが、先生の話や、うなずきながら聞く姿勢がととても新鮮です。この姿勢や態度はずっと続けていってほしいと思います。また、皆さんが短時間で作成したと思われる掲示物がとても素晴らしいです。自分自身の自己紹介カード、抱負、そして学級の掲示物、とても丁寧で、中学校生活を頑張ろうとする意欲がよく理解できます。4~5月末までの2ヶ月、そして小学校最後の1ヶ月間の休校期間を取り戻そうとする意識も高いのだと感じました。

10日(金)の5校時目に、全クラスの授業を参観してみました。1組は理科、2組は数学、3組は英語、4組は国語、5組は英語、6組は数学、7組は国語、8組は理科、9組は英語、いずれも各教室の授業でしたが、しっかりと授業に参加し、反応し、よく考え、先生方の問いには多くの生徒達が挙手して答えようとしていました。素晴らしいと思います。

1年生の生活している4階には、七夕飾りも見られます。そこには、保護者のボランティアの皆さんへの感謝の気持ちが書かれています。きっと皆さんの気持ちが保護者の方々に伝わっていると思います。ほんのわずかな時間で工夫して制作したものでしょう。とても嬉しく思います。

本日の朝の活動の様子も見学しました。6組では、わざわざ気を使っただき、活動を止めてあいさつまでいただきました。ありがとうございました。

そろそろ疲れが出てきていませんか。大丈夫でしょうか。2、3年生と同様に皆さんも我慢したり、失ったりしたのがあると思います。そのような中で始まった中学校生活は普段以上の緊張感もあるでしょう。勉強の難しさにちょっと苦しくなっている生徒もいるかもしれません。部活動が始まって疲労も出始める頃だと思っています。

何か苦しい事、つらい事がある時は、担任の先生、学年の先生、顧問の先生、2名の養護の先生、そしてスクールカウンセラーの先生等に相談してみてくださいね。先生方からも声掛けはしていますが、皆さんの素晴らしい授業態度等をうれしく思う一方で、心身の疲労が心配でもあります。

疲れがたまってきたり、ストレスが高まってきたりすると、知らず知らずのうちにその発散を他者に向けてしまう場合もあります。思ってもいないトラブルを引き起こしてしまう場合もあります。上手に心身の疲労を回復させていくために、先生方に頼ってみてくださいね。充実した中学校生活になるように願っています。